



## Municipalidad de Melipilla respalda demanda de vecinos de Pomaire por acceso directo a Ruta 78

### Description

Tras la jornada de movilizaciones y el corte de la Ruta 78 protagonizado por los vecinos de Pomaire, la Municipalidad de Melipilla manifestó su apoyo total a la comunidad, que exige la habilitación de un acceso directo a la autopista en dirección a San Antonio.

La administración municipal calificó la situación actual como crítica, señalando que la falta de respuestas por parte del Ministerio de Obras Públicas (MOP) representa un obstáculo insostenible para la conectividad y seguridad de la zona.



### Oficio formal al MOP

Ante este escenario, el municipio despachó un oficio formal dirigido al Seremi de Obras Públicas, que se suma a uno ya enviado en julio de 2025, solicitando una actualización inmediata y definiciones concretas sobre el estado del proyecto. Esta obra, considerada vital para terminar con el aislamiento vial de la localidad, no presenta avances pese a que el MOP había advertido previamente que los terrenos expropiados originalmente no eran aptos para una salida provisoria.

A la fecha, la institución estatal no ha presentado alternativas técnicas ni nuevas gestiones de terrenos, dejando el diálogo en un punto muerto.

### Alcaldesa califica reuniones como “infructuosas”

La alcaldesa de Melipilla, Paula Gárate, fue enfática al referirse a las gestiones realizadas durante el último semestre de 2025: “Tengo que decirlo, la verdad que fue bien inútil hablar con el subsecretario, con el Seremi de Obras Públicas, con el Director de Concesiones, que todavía ni siquiera nos responde”.

Gárate detalló que enviaron oficios y viajaron varias veces a Santiago acompañados por diputados, consejeros y otras autoridades de distintos sectores, sin obtener ningún resultado positivo. “El MOP y Vialidad en este periodo prácticamente no han hecho nada en Melipilla, alegando que no tienen recursos”, sostuvo la autoridad comunal.

### Limitaciones municipales

La alcaldesa explicó las limitaciones que enfrenta el municipio para resolver directamente el problema: "Yo como municipalidad no puedo invertir en una autopista que está concesionada, que tiene una normativa y donde es ilegítimo, irregular, invertir recursos del municipio en obtener una salida que además debe tener un estudio de tránsito y de seguridad".

Gárate enfatizó que, si bien los vecinos necesitan salir, también deben hacerlo con seguridad, advirtiendo sobre los peligros de las soluciones provisorias implementadas anteriormente. "Es muy peligroso que cualquier vehículo con niños, de transporte escolar, de transporte interprovincial, hubiese tenido un accidente", señaló.

### **Expectativas en la nueva administración**

La administración comunal subrayó que esta solicitud responde a una necesidad histórica que impacta directamente en el desarrollo económico, los tiempos de desplazamiento y el bienestar cotidiano de las familias de Pomaire.

"Espero y tengo la confianza y la convicción de que la nueva administración, las nuevas autoridades, el nuevo ministro de Obras Públicas, sí va a ser consciente de que es una necesidad real y urgente", manifestó la alcaldesa, quien reiteró su compromiso de acompañar a las organizaciones sociales en sus gestiones ante el Gobierno y la concesionaria.

La autoridad local exigió una solución que integre criterios de seguridad, tiempos de respuesta oportunos y participación ciudadana para garantizar el desarrollo integral de Pomaire, destacando que tanto Melipilla como Pomaire están creciendo y necesitan inversión pública también en las zonas rurales.

El Maipo

**Date Created**

Enero 2026